



ARCHIDIOCÈSE
DE QUÉBEC

**Communiqué du vicaire général et modérateur de la curie
à toute la communauté diocésaine de Québec
concernant la réorganisation des Services diocésains
en période de ralentissement des activités**

Québec, ce 27 août 2020

Salutations cordiales à tous les membres de la communauté diocésaine.

Nous savons que la pandémie actuelle a touché toutes les réalités de la société. Notre Église diocésaine est aussi affectée par les contraintes et le ralentissement des activités au quotidien. C'est pourquoi le personnel diocésain a déjà été informé des orientations à prendre en ce qui les concerne pour les prochains mois dans une lettre co-signée par Mgr l'archevêque et moi-même en date du 13 août dernier.

La lente reprise dans les milieux paroissiaux a des conséquences sur l'activité du personnel diocésain. Nous devons également faire face à un impact économique important qui diminue de manière considérable les ressources du Diocèse et sa capacité de payer.

Les directions des Services diocésains ont effectué ensemble un discernement minutieux sur ce qui est nécessaire pour la continuité de la mission en ce temps d'incertitude, tenant compte de toutes les contraintes. Elles sont arrivées aux recommandations suivantes qui ont été validées par l'Archevêque en accord avec l'équipe épiscopale :

- faire valider par l'autorité épiscopale les priorités et les objectifs diocésains pour la prochaine année pastorale;
- préciser les domaines d'intervention requis pour assurer la continuité des opérations jugées nécessaires à l'automne 2020;
- procéder aux mises à pied temporaires forcées par la situation jusqu'au 31 décembre 2020;
- opérer des réductions d'horaire jusqu'au 31 décembre 2020;
- suspendre certains contrats jusqu'au 31 décembre 2020;
- combler uniquement certains des postes jugés nécessaires et laissés vacants par les départs;
- réaménager plusieurs tâches de travail;
- procéder à certains licenciements résultant de mises à pied temporaires rendues à échéance.

Une trentaine de membres du personnel de la Corporation archiépiscopale sont touchés par ces mesures et ce, dans tous les services; administration, pastorale, ressources humaines, chancellerie, communications, résidence épiscopale et le bureau des évêques.

Il est vrai que le témoignage de notre foi est possible partout, qu'il se continue, qu'il est encouragé et soutenu à tous les niveaux mais l'organisation diocésaine ne peut ignorer son devoir de s'ajuster aux réalités vécues également en paroisse et dans la société.

Comptez sur nous!

L'édifice des Services diocésains fonctionne avec un horaire réduit du lundi au jeudi de 8h30 à midi et de 13h00 à 16h30 avec la restriction des édifices à bureau à 25% de leur capacité de personnel sur place, le télétravail étant toujours à privilégier.

Pour ce qui est des Services diocésains, ils ne sont pas fermés, ceux-ci fonctionnent à tous les niveaux, mais avec les contraintes connues de tous. Les objectifs de travail validés par les évêques seront soutenus par le personnel nécessaire à leur réalisation

Nos réseaux de communication sont maintenus avec les différents services et les références aux bonnes personnes seront assurées rapidement en tenant compte des changements de responsabilités à divers postes. Cependant, des délais dans les réponses et les échéanciers des divers projets peuvent être occasionnés, à cause de la réduction des ressources, des contraintes du télétravail et des mesures sanitaires exigées.

Nous vivons des deuils en cette période de pandémie au cœur même des services auxquels nous nous étions habitués. Nous vous informons également que la librairie Médiaspaul a quitté l'édifice des Services diocésain. Un comptoir de service est installé désormais dans l'édifice du Montmartre canadien (ouverture le 8 septembre). D'autres locataires nous ont quittés, ce qui fragilise encore les services offerts.

En cette période qui nous bouscule tous, nous avons à nous rappeler qu'en toutes circonstances, le Seigneur nous accompagne. Dans nos tempêtes, il n'est pas absent. Son Esprit de sagesse nous aide à prendre la mesure des choses, à lever le regard et à discerner une aube nouvelle.

Merci à tous de votre solidarité au cœur de la mission qui se continue autrement en ces temps que nous vivons.



Mario Duchesne, Ch. t.

vicair général et modérateur de la curie diocésaine